

y amable en su trato, circunstancias todas que, unidas á la rectitud de su proceder, le han conquistado el aprecio del pueblo de Ciudad-Real que siente su próxima ausencia.

A la hora en que escribo la presente, ha venido á visitarnos el Sr. Canónigo de esta Catedral D. Antonio Mesa y Navarro, el cual se muestra muy obsequioso, anunciándonos la visita del señor Dean y de otros Capitulares; cuya estrema cortesía agradan y no permite la Comisión, proponiéndose pasar á la Catedral á saludar á tan galantes eclesiásticos.

Mañana dará conocimiento á V. S. de lo que ocurra y de los pormenores de interés que advierta en la comida á que estamos invitados.

Esta ocasión, Sr. Alcalde, me proporciono el honor de reiterar á V. S. el testimonio de mi consideración y las protestas de mi respeto y aprecio personal.

Ciudad-Real 8 de Enero de 1882.

Rafael Viravens y Pastor.

Alicante 13 de Enero de 1882.

TENACIDAD.

La prensa conservadora ya no sabe de que recurso echar mano para desprestigiar la situación que desde el primer día viene rigiendo los destinos del país con el beneplácito y el aplauso de los partidos liberales. Hasta el viaje de S. M. el Rey á Lisboa ha sido objeto de las más ácras censuras, propalando con el fin de que no se verificase este, los rumores más destituidos de fundamento y las noticias más absurdas é inverosímiles.

Por fortuna, el telégrafo se ha apresurado á poner en evidencia á la prensa conservadora que en su afán de ofrecer dificultades y en su inmoderado empeño de oponer obstáculos á la tranquila marcha de los acontecimientos, no cesa un instante de inventar peligros y predecir complicaciones allí donde la calma existe y la tranquilidad impera por la benéfica influencia del gabinete que preside el Sr. Sagasta, que tiene completo conocimiento del pueblo que gobierna, y conciencia plena de que sus procedimientos políticos y administrativos satisfacen en absoluto las exigencias del país.

Creíamos no sin fundamento, que la prensa canovista desistiría de sus propósitos de llamar la atención del público con esas puerilidades de que se vale para sorprenderle á cada instante, presentando al gobierno, cuando no devorado por una lucha intestina, próximo á sucumbir ante la imposibilidad de vencer

ciertas dificultades políticas ó financieras, y confesamos ingenuamente que nos hemos equivocado, por cuanto insiste en el mismo rumbo con una obstinación que nos causa verdadera lástima.

Deberían comprender nuestros contumaces adversarios, que el procedimiento que emplean para combatirnos, por tan gastado, no produce el efecto apetecido, sino que por el contrario, sus mismos ardidés redundan en su propio descrédito, toda vez que, los acontecimientos, los hechos que se realizan, vienen á demostrar los errores que propalan y la falsedad de las catástrofes que vaticinan. Fuera más cuerdo no mostrar esa animadversión que profesan al partido liberal dinástico en la ruda oposición que hacen á cuanto emana de sus leyes y de sus patrióticas decisiones, que equivocarse á cada instante por ese espíritu de ofuscación que no les permite ni siquiera columbrar sus propias conveniencias.

Aseguramos que, por los medios adoptados, por los procedimientos seguidos, sin variar de consigna, combatiéndonos como hasta aquí á fuerza de simplezas, la situación ha de distar tanto del partido conservador como la tierra del cielo.

En nuestro concepto, el único medio que cabe á un partido doctrinario que representa con esa intransigencia que abochorna, las pasadas instituciones, la mejor manera de reconciliarse con la libertad á quien tanto ha ofendido durante su pasada dominación, sería modificando completamente su política y ofreciendo al país por medio de un manifiesto, garantías compatibles con el tiempo y la civilización que alcanzamos.

La estratagema, el artificio y los medios que emplea para apoderarse el partido canovista de la opinión pública, de nada han de servirle, porque hoy día á nadie se comulga con ruedas de molino, y la prensa conservadora no hace más que confeccionar esta especie de hostias para convertir al país á los desautorizados misterios de su fé política.

Dice «El Graduador»:

«EL CONSTITUCIONAL ha copiado solo la primera parte del suelto en que nos hacíamos cargo de una noticia que le acredita de muy listo y de muy hábil. Hace bien, muy bien, pero para decir que el actual direc-

tor del colega, ha abdicado de sus opiniones republicanas para hacerse Alfonsino, le valiera más haber enmudecido.»

¿Qué tiene que ver lo que estábamos hablando con el director de nuestro periódico?

Con cuánta justicia «La Unión Democrática» recrimina ayer el pésimo gusto de «El Graduador», que no sabe escribir sino sacando á colación nombres propios y señalando con el dedo á respetabilísimas personas.

No envidiamos la gloria á nuestro colega. Buen provecho que le haga.

No hay periódico en la localidad, que cueste menos de convencer que nuestro ex-federal colega «El Graduador.»

Esto no prueba otra cosa que la ligereza con que se escribe ese periódico local.

La relación que publica ayer «El Graduador» respecto de los señores que no aparecen inscritos en las listas senatoriales, en nada contradice lo que dejamos dicho el miércoles último, en que afirmábamos, que nuestro ayuntamiento no es el culpable de esas omisiones que con tanta fruición denuncia el periódico posibilista en su afán de evidenciar á nuestros amigos.

Para inventar paparruchas, se pinta solo «El Graduador.»

Ayer nos viene diciendo, que el Sr. Cortés visitó en Orihuela á nuestra primera autoridad civil y que de la conferencia habida entre ambos, resultó, que el diputado provincial se negó á obedecer las órdenes del Sr. Sarmiento y otras sandeces por el mismo estilo, de las que no queremos ocuparnos para no dar importancia al cúmulo de tonterías que inserta el periódico de la plaza del Progreso.

Baste saber que el Sr. Sarmiento no ha recibido la visita del Sr. Cortés, y que es completamente falso é inexacto cuanto sobre el particular afirma «El Graduador.»

Sin duda cree nuestro ex-federal colega que estamos en plena dominación republicana-cantonal, en que las autoridades de aquella época, sin prestigio y sin representación alguna, toleraban toda clase de vejámenes y se dejaban *ciudadanear* de cualquier *quisque* como Palloc, que invadía el palacio de la gobernación y hacía sentar á la primera autoridad civil á su siniestra, obligándola luego á representar los papeles más humildes, á la faz de toda una capital de provincia y de un pueblo lleno del noble sentimiento de la dignidad.

Hoy las autoridades nombradas por el gobierno del Sr. Sagasta, tienen mucha representación y se sientan bajo el solío augusta con toda la prosopopeya que requiere

el alto poder de que se hallan investidos.

Lo de los pavos, quede para aquellos gobernadores que conocen «El Graduador» que necesitaban *fraternizar* con todo el mundo para que el menor soplo de la contrariedad no les dejara cesantes, que en tiempo de la república federal se veían cosas muy chuscas, la de mandar todos, menos las autoridades constituidas.

¡Qué época aquella!

Dice nuestro colega «El Graduador»:

«Por el suplemento extraordinario que publica el *Boletín Oficial*, dando cuenta de la llegada á Portugal de D. Alfonso y de su Señora, supimos el regreso del Sr. Sarmiento á esta ciudad, procedente de Orihuela.»

Procure nuestra digna autoridad civil el Sr. Sarmiento telegrafiar á la redacción de «El Graduador» cada vez que tenga que regresar de algún pueblo de la provincia, para que de este modo no tenga nada que decir el periódico ex federal, ya que sus gobernadores acostumbraban á pasarle recado hasta cuando iban á evacuar sus más pequeñas diligencias.

En Onil, dice «El Serpis», reina alguna alarma entre los habitantes del campo y los que tienen necesidad de salir al mismo para atender á sus labores ó cuidar de sus intereses, por asegurarse que vaga por aquellos contornos el *Roder* apodado «Baset» compañero del célebre «Bolson» que fué muerto hace dos años en una posada de aquella ciudad por el sargento primero de la Guardia civil y comandante de aquel puesto Sr. Mas. El tal «Baset» es escapado de presidio y se asegura haber regresado de Argelia donde se había refugiado.

Es de esperar que, de ser cierta la vuelta y estancia de dicho personaje en aquellas regiones, dará buena cuenta de él en breve término la Guardia civil.

Se ha dispuesto que por ahora y hasta nueva orden, continúen con licencia ilimitada en sus casas los individuos del último llamamiento á quienes por consecuencia de la real orden de 28 de Setiembre último, se les autorizó para disfrutar solamente de licencia temporal hasta primero de Enero actual.

La dirección general de Reutas estancadas ha dispuesto que la venta ambulante de billetes de lotería solo podrán hacerla los expendedores de las administraciones respectivas, que deberán llevar título ó autorización del delegado de Hacienda, y no podrán exigir más retribución que la que voluntaria-

mente quieran dar los compradores.

Los expendedores que carezcan de autorización serán considerados como revendedores de efectos estancados, y se les decomisarán los billetes, quedando sometidos á la acción judicial.

La expedición ambulante cesará desde el momento en que los administradores terminen la de los billetes que se hubieran reservado, en cuyo caso deberán retirar los que obren en poder de los expendedores, para venderlos en la administración, en la inteligencia de que si en esta no los hubiere y se encontrasen en manos de aquellos, se les exigirá la más severa responsabilidad.

En la subasta verificada días pasados para la adjudicación de las obras de terminación de los trozos sexto y séptimo de la carretera de Silla á Alicante, se presentó como postor D. Vicente Martí y Marsal, que ofreció realizarlas por 552,551 pesetas 70 céntimos.

El consejo superior de Agricultura, en su reunión de anteayer, nombró una comisión que tendrá el encargo de denunciar al ministro de Fomento la existencia de plantas de procedencia francesa introducidas fraudulentamente y puestas á la venta, á fin de que sean examinadas y se adopten las medidas que la junta de defensa contra la filoxera estima convenientes.

Parece que el expediente de concesión de depósitos flotantes de carbón de piedra en la bahía de Cádiz y otros puertos que los soliciten, favorablemente informado por la dirección de Aduanas, ha pasado ya á la resolución del ministerio de Hacienda, esperándose que esta sea del todo satisfactoria á pesar de las dificultades que opone, según se dice, algún particular que toma el asunto como negocio.

Con mucho gusto publicamos la siguiente carta que nos remite el señor Puigserver:

Alicante 11 de Enero de 1882.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL. Muy señor mío: Obran en poder de esta Junta de Socorros algunos fondos para distribuir entre los repatriados de Orán, cuya relación es adjunta, y con el fin de que puedan llegar lo antes posible á poder de los interesados, ruego á usted se sirva hacerlo público por medio de su respectivo periódico, para que los individuos designados se presenten en el despacho de los señores Paes hermanos ó participen á dichos señores su residencia actual.

Le anticipa las gracias y queda de usted atento S. S.

Q. B. S. M.,
Francisco Puigserver.

idea de otro que ha hecho pensar de ello al género humano. Solo con la cabeza levantada se les ve caminar por las alturas, todos los demás filósofos les siguen como un rebaño. No debemos pues representar á la flogedad y cobardía de espíritu y acusarla de haber prolongado la infancia del mundo y de las ciencias. Estúpidos adoradores de la antigüedad, los filósofos se han arrastrado durante veinte siglos tras las huellas de los primeros maestros. La razón condenada al silencio hacia hablar las autoridades, así nada se aclaraba en el universo y el espíritu humano después de haberse arrastrado mil años sobre los vestigios de Aristóteles y sus discípulos, se encontraba aun á igual distancia de la verdad.

El justo P. Guenard.

El hombre puede saber tan poco, que ni siquiera le es dado decir filosóficamente, estoy cierto que no hay nada cierto, cuya proposición solo puede admitirse racionalmente como probable y nada más.

El abad Hirnhaym.

Siempre que la cuna de las ciencias se ha visto

realzada, ha sido combatida por el horacan; sus creadores no han recibido por premio de la verdad y de la luz que han dado al mundo, sino cadenas y verdugos. Confucio fué amenazado de muerte. Sócrates la sufrió por haber enseñado una moral que la posteridad admira. Ramos se pronunció contra los errores de Aristóteles y fué degollado. Galileo publicó una verdad demostrada y se le cargó de hierro. También podríamos citar á Harvey y Descartes y otros muchos. La Imprenta, ese arte maravilloso que perpetúa los errores y verdades del Espíritu humano, no produjo á su inventor sino persecuciones en la capital de Francia. Gracias al progreso filosófico, nuestro siglo no es un siglo de barbarie, pero apesar de ello, ¿se opone acaso menos á los adelantos de las nuevas verdades? Si no se arma ya de puñales para combatirlos, emplea y usa dardos tan pérfidos, tan acerados, tan punzantes como aquellos: estos son la calumnia, el sarcasmo. Garantizáos y poseos, pues, en guardia vosotros las más honradas, amigos de la verdad contra las celadas que os tenderá el vil interés, el amor propio herido y la indiferencia é insensibilidad de los males ajenos.

El conde de Alben.

Las sociedades se hacen cada vez más cultas y más atreverá á decir más virtuosas. La suma del bien

¡Ay de la religion cuando á un lado están los sacerdotes y á otro lado los filósofos!

P. Mariana.

La religion y el brazo eclesiástico son la capa con que algunas veces se suelen cubrir los príncipes y aun solaparse muchos grandes engaños.

Mariana.

No hay cosa más poderosa para mover al pueblo que la capa de la Religion bajo la cual suelen cubrir grandes imposturas.

Mariana.

Yo sé que todos los instintos religiosos son otros tantos caminos que nos guían derechamente á la perfección y que solo pueden declamar contra ellos los espíritus corrompidos y licenciosos pero también sé que la misma santidad de un estado tan perfecto pide en los que lo han de elegir una advertencia

